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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PIDE A LA CIUDADANÍA EVALUAR PRESENCIA DEL EJÉRCITO EN LAS CALLES Y 

DESEMPEÑO DE GUARDIA NACIONAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, con el objetivo de fortalecer la democracia participativa, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador anunció que el 22 de enero de 2023 se llevará a cabo un ejercicio para que la ciudadanía evalúe el desempeño de la Guardia Nacional 

y la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad hasta 2028. No se va a llamar consulta, porque tenemos que actuar en el 

marco de la legalidad. Sí hay un procedimiento legal que puede llevarse a cabo, no va a ser vinculatorio, pero lo que nos importa es que se 

avance en la democracia participativa. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, precisó que se realizará en el día 

señalado de 8:00 a 18:00 horas. La organización estará a cargo de la Secretaría de Gobernación. Las y los mexicanos deberán presentar su 

Clave Única de Registro de Población (CURP) y una identificación oficial con fotografía. Las preguntas seran: ¿Estás de acuerdo con la creación 

de la Guardia Nacional y con su desempeño hasta ahora?. ¿Consideras que las Fuerzas Armadas, el Ejército y la Marina deberían mantenerse 

haciendo labor de seguridad pública hasta 2028 o que regresen a sus cuarteles en marzo de 2024?. ¿Cuál es tu opinión de que la Guardia 

Nacional pase a formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional o dependa de la Secretaría de Gobernación o de la Secretaría de Seguridad 

Pública?. El pueblo será el encargado de cuidar los puntos receptores de la opinión y realizará el cómputo, el cual se enviará a las oficinas de 

las representaciones de la Secretaría de Gobernación en cada uno de los estados; se cuidará la secrecía de los votos. La contabilidad final se 

hará de manera conjunta por la Secretaría de Gobernación y por el Comité Ciudadano que presentará los resultados definitivos el martes 24 de 

enero de 2023. El presidente López Obrador sostuvo que la seguridad y las acciones de pacificación son un asunto relevante del pueblo de 

México, por lo que no se trata de una decisión de las cúpulas.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; COMPARECENCIA EN EL SENADO DEL TITULAR DE SEGOB, ADAN AUGUSTO LOPEZ TEMAS: GN, 

INSEGURIDAD Y AYOTZINAPA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, indico que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, dio cuenta de la política interior ante el Pleno del Senado, con motivo del análisis del IV Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal. 

Tras la intervención inicial del secretario de Gobernación, los Grupos Parlamentarios iniciaron las rondas de preguntas, para expresar sus 

posicionamientos, dudas y cuestionamientos. La Guardia Nacional, inseguridad, el caso Ayotzinapa y migración fueron los temas que abordaron 

senadores y senadores de los diferentes Grupos Parlamentarios. Por Morena, la senadora Verónica Camino Farjat aseveró que su bancada se 

encuentra en su mejor momento y más que lista para buscar acuerdos con las diversas fuerzas políticas. Señaló que las y los senadores de 

oposición se quejan de que todo lo que hace el gobierno está mal, mientras que sus gobernadores sostienen que la coordinación con el Ejecutivo 

es muy buena. El senador Damián Zepeda Vidales, de Acción Nacional, reconoció que el gobierno actual tiene una amplia aceptación en las 

encuestas; sin embargo, acotó, esto no se ve reflejado en la realidad, pues el país no está mejor, ya que casi 50 millones de mexicanos viven en 

pobreza laboral por ingreso, es decir, lo que ingresan no les alcanza para comer, además de que hay 35 millones de mexicanos que no tienen 

acceso a un sistema de salud. Claudia Edith Anaya Mota, senadora del PRI, dijo que los grandes desafíos sólo se superan a partir de la suma 

de esfuerzos y la unidad, por ello, pidió la intervención del funcionario en la propuesta de consulta sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas 

en tareas de seguridad pública, ya que la consideró inconstitucional; además, demandó mayor atención a las desapariciones forzadas, pues es 

un tema que le duele a la sociedad. El senador Clemente Castañeda Hoeflich, de Movimiento Ciudadano, consideró que la Secretaría de 

Gobernación debe estar dispuesta a revisar la Estrategia Nacional de Seguridad Pública para fortalecer a las policías locales y dotarlas de 

recursos, capacitación y herramientas, así como consolidar a la Guardia Nacional como una instancia civil. Por el PVEM, el senador Raúl 

Bolaños-Cacho Cué, reconoció que el trabajo realizado para combatir al crimen organizado aún no ha obtenido los resultados esperados, por 
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lo que llamó a unir esfuerzos para erradicar la delincuencia y fortalecer a las instituciones. La senadora Geovanna Bañuelos de la Torre, del 

PT, aseguró que la Secretaría atiende los factores que provocan la migración desde el enfoque del bienestar social y económico. También se 

refirió al avance en el combate al tráfico ilegal de personas migrantes y cómo apoya esta dependencia para llevar ante la justicia a los 

responsables por el caso Ayotzinapa.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; COMPARECE ANTE EL PLENO DEL SENADO COMO PARTE DEL ANÁLISIS DEL IV INFORME DEL 

GOBIERNO FEDERAL  

 

El secretario de Gobernación Adan Augusto Lopez Hernandez, comparece en el pleno del senado como parte del análisis del IV Informe del 

Gobierno federal. El secretario de Gobernación, llama a mantener altura de miras entre los Tres Poderes de la Unión para superar los grandes 

desafíos que enfrenta México. Puntualizó que el Instituto Nacional de Migración, en coordinación con la Guardia Nacional, han renovado sus 

esfuerzos para atender las demandas de los hermanos migrantes, en el marco de la protección que exige el respeto a los derechos humanos. 

Coincidió en que se debe encontrar una solución a la crisis migratoria, en este tema, nos enfrentamos a mafias que trafican con la necesidad y 

el sueño de seres humanos, que incluso han penetrado en el aparato de justicia. López Hernández afirmó que se atenderán las cerca de 85 

recomendaciones de los organismos internacionales sobre las desapariciones forzadas. Además, invitó a los senadores a recorrer las zonas con 

mayor afluencia migratoria para buscar mecanismos de solución en conjunto. Respecto a la seguridad pública, consideró que se tiene que hacer 

un esfuerzo y construir una solución a corto, mediano y largo plazo, así como capacitar y dar herramientas a las policías municipales y estatales. 

López Hernández aseveró que este gobierno ha realizado un enorme esfuerzo para que las y los mexicanos conozcan la verdad sobre el caso 

Ayotzinapa, además de que se la ha dado total transparencia, por lo que pidió tener confianza y paciencia con quienes tienen la tarea de impartir 

justicia; no se va a encubrir a nadie. El funcionario subrayó que, aunque hubo participación de militares en la desaparición de los 43 estudiantes 

de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, no se trató de una acción concertada por el Ejército. Ahora, las Fuerzas Armadas trabajan con pleno 

respeto a los derechos humanos. El titular de Gobernación aseguró que el senador Américo Villarreal Anaya será un gran gobernador en el 

estado de Tamaulipas. En ese sentido, le dijo a la oposición que, si tienen elementos para acusar al ganador de las elecciones en dicha entidad 

de algún delito, acudan a la Fiscalía General de la República para presentar una denuncia. Reiteró que la Secretaría de Gobernación está siempre 

dispuesta a construir el México que todos merecemos mediante la vía del diálogo y la conciliación. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; DIÁLOGO FRANCO Y ABIERTO PARA FORTALECER LA UNIDAD EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó el diálogo abierto y franco que sostuvo con los 

coordinadores parlamentarios, en el marco de la sesión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), con el objetivo de fortalecer la unidad, 

pluralidad y diversidad de esta Cámara. Se trató de una reunión importante porque hubo un diálogo que le hace muy bien a esta Cámara, ya que 

fundamentalmente hay un acuerdo de interlocución entre la Mesa Directiva y la Jucopo. Santiago Creel Miranda recalcó la necesidad de respetar 

los puntos de vista de cada cual, como es natural en una democracia, sin dejar a un lado el respeto, la pluralidad, así como la institucionalidad 

de la Cámara de Diputados. El Diputado presidente de la Mesa Directiva solicitó, a través de uno de los integrantes, el diputado Jorge Romero, 

participar en la reunión de la Jucopo, en donde se realizó un debate respetuoso y cada cual expresó su postura. Ahí se acordó intensificar el 

diálogo entre los órganos de mayor relevancia de la Cámara de Diputados, dirigido a respetar la pluralidad y la diversidad. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; SHEINBAUM Y GOBERNADORES DE LA 4T CIERRAN FILAS CON AMÉRICO VILLARREAL 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, dio a conocer un comunicado en donde los gobernadores de Morena se 

solidarizan con el gobernador electo de Tamaulipas, Américo Villarreal. El texto dice que esperan que la Sala Superior del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tome una decisión con rectitud y apego al derecho. Las gobernadoras y gobernadores de la 4T y la 

jefa de Gobierno de la Ciudad de México confiamos en que el TEPJF actuará con rectitud y apego a derecho, sin lugar a presiones por parte de 

la derecha corrupta y conservadora. El texto señala que el pasado 5 de junio los tamaulipecos manifestaron su deseo de cambio en Tamaulipas 

por eso votaron a favor de la Cuarta Transformación que va de la mano de Américo Villareal. La Sala Superior del Tribunal del Poder Judicial 

de la Federación tendrá que decidir si válida o anula la elección, por ello resaltan que el proyecto de sentencia que dio a conocer el TEPJF 

confirma la victoria legal del morenista. También exigimos que el gobernador estatal saliente, respete la voluntad popular y cese de manera 

inmediata cualquier intento por obstaculizar la toma de protesta de Villarreal. El comunicado está firmado por los 20 gobernadores de Morena y 

por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Claudia Sheinbaum.  El PAN y el gobernador saliente Francisco García Cabeza de 
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Vaca señalan al gobernador electo de Tamaulipas de tener presuntamente nexos con grupos del crimen organizado, quienes supuestamente le 

financiaron su campaña electoral este 2022. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; ONU SIN DAR SOLUCION A LA GUERRA RUSIA-UCRANIA 

 

El canciller Marcelo Ebrard, durante su intervención en el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), criticò que 

el organismo, no ha podido prevenir ni poner un alto a la invasión rusa a Ucrania. No se ha podido cumplir con el mandato que le confiere la 

Carta de las Naciones Unidas, al no haber conseguido prevenir la guerra ni tomar las medidas que pongan un alto a la agresión armada. Durante 

el debate general del 77 periodo ordinario de sesiones de la Asamblea General. El secretario de Relaciones Exteriores propuso, en representación 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, formar un Comité para el Diálogo y la Paz en Ucrania, con la participación de otros jefes de 

Estado y de gobierno, incluidos el primer ministro de India, Narendra Modi, y el papa Francisco. Destacó que la intención de este comité es 

permitir generar las condiciones para acercar a las partes a los mecanismos de solución pacífica de las controversias que señala la Carta de las 

Naciones Unidas. Lamentó que la ONU no haya logrado encaminar proceso diplomático alguno para buscar una solución por la vía del diálogo 

y la negociación, aunque no aclaró cómo el planteamiento del presidente Lopez Obrador sí lo conseguirá. Entre los objetivos del plan de paz 

del presidente López Obrador están que llegue todo el suministro de asistencia humanitaria requerido y respaldar abiertamente la labor del 

secretario general. El canciller señalo que en sus dos años como miembro electo del Consejo de Seguridad, México ha procurado adentrarse en 

las causas estructurales de los conflictos, promovido la diplomacia preventiva y traído a la mesa del consejo asuntos olvidados como la pobreza, 

la corrupción y la desigualdad como factores subyacentes de conflicto, la salud mental como objetivo ineludible de la ayuda humanitaria y las 

nociones de masculinidades para prevenir la radicalización y el terrorismo. Marcelo Ebrard demandó generar nuevos mecanismos para el diálogo 

y crear espacios complementarios para la mediación que fomenten la confianza, reduzcan las tensiones y abran el camino hacia una paz duradera 

entre Rusia y Ucrania.  

 

GOBERNADORES DE LA 4T; EXIGEN AL GOBIERNO DE TAMAULIPAS NO OBSTACULIZAR TOMA DE PROTESTA DE AMÉRICO 

VILLARREAL 

 

Las y los gobernadores de Morena y aliados, así como la jefa de Gobierno, respaldaron al gobernador electo de Tamaulipas, Américo Villarreal 

y exhortaron al gobierno estatal a no intervenir con la toma su toma de protesta el próximo domingo. Los mandatarios exigieron al Gobierno de 

Tamaulipas que respete la voluntad popular y cese de manera inmediata cualquier intento por obstaculizar la toma de protesta del nuevo gobierno. 

Hacen un llamado al Tribunal Electoral a que no cedan a ningún tipo de presión. El proyecto de sentencia, a cargo del magistrado José Luis 

Vargas, perfila confirmar el triunfo de Américo Villarreal en la entidad, por lo que no procede la impugnación del Partido Acción Nacional. Las 

y los gobernadores de la 4T y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, confiamos en que el TEPJF actuará con rectitud y apego a derecho, 

sin lugar a presiones por parte de la derecha corrupta y conservadora. Sostienen que este 1 de octubre comenzará la transformación en el estado 

de Tamaulipas con el respeto a la decisión de la ciudadanía. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; DAR PRIORIDAD A CÓDIGO NACIONAL DE PROCEDIMIENTOS CIVILES Y FAMILIARES  

 

La Comisión de Justicia, que preside la senadora Olga Sánchez Cordero, dará prioridad a la dictaminación y aprobación del proyecto para 

expedir el nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Las y los integrantes de este órgano legislativo aprobaron su Programa 

Anual de Trabajo, así como el calendario para llevar a cabo las reuniones ordinarias de la Comisión. Se dio cuenta del informe de los trabajos 

del Grupo Técnico Revisor del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Sánchez Cordero expuso que el 15 de septiembre de 

2017 se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el que se reformaron y adicionaron los artículos 16, 17 y 73 de la Constitución 

Política, en materia de Justicia Cotidiana, en temas como la solución de fondo del conflicto y lo relativo a la competencia legislativa sobre 

procedimientos civiles y familiares. Recordó que en el documento se estableció la facultad y deber del Congreso de la Unión para expedir la 

legislación única en materia procesal civil y familiar. Agregó que el Poder Legislativo Federal se encuentra obligado a expedir un Código de 

aplicación nacional en la materia. La senadora explicó que el proyecto, impulsado por el senador Ricardo Monreal Ávila y el entonces senador 

Julio Ramón Menchaca Salazar, está integrada por 11 libros, 894 artículos y siete artículos transitorios. En el Programa Anual de Trabajo de la 

Comisión de Justicia también destaca, dos iniciativas, la revisión, análisis y aprobación de otros siete dictámenes con proyecto de decreto; la 

presentación de nueve dictámenes sobre diversos temas que actualizan diversas leyes reglamentarias, así como el análisis y aprobación de 29 

puntos de acuerdo. 
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SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; COMPARECENCIA DEL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN “PRD A FAVOR DE LA SEGURIDAD 

DE LA POBLACIÓN” 

 

El senador del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, durante la comparecencia del Secretario de Gobernación en 

el Senado de la República. El Grupo Parlamentario del PRD lo saluda y por supuesto también saluda a los señores subsecretarios que lo 

acompañan y a todo su equipo de trabajo. Hoy, independientemente de muchos de los temas que queremos abordar y que hemos tocado ya en 

otras comparecencias, se vuelve indispensable abordar el relativo al de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Nacional. Primero quiero recordar 

que en el Grupo Parlamentario del PRD participó de manera directa en la construcción del texto constitucional de los transitorios y por supuesto 

del andamiaje jurídico que sirvió para establecer una policía nacional con mando civil, una policía nueva y, asimismo, en la redacción de los 

instrumentos que reconocieron la participación de las Fuerzas Armadas dentro de un marco jurídico y normativo que diera seguridad a su 

actuación, por eso quiero decir que no es cierto que en el PRD estemos en contra de las Fuerzas Armadas o que veamos mal que participen en 

cualquier tarea, incluso en las tareas de seguridad pública. La bancada del PRD, está a favor de la seguridad de la población, pero considera 

que es indispensable que la temporalidad de la Guardia Nacional sea acompañada de un plan de acción que esté regulado, fiscalizado y 

complementado, además de que se fortalezca y capacite a los cuerpos policiacos locales.  

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; EXIGE A SECRETARIO DE GOBERNACIÓN DETENER ENVIO DE AGUA DEL LA PRESA EL CUCHILLO 

A TAMAULIPAS 

 

El Senador de Nuevo León Víctor Fuentes Solís, durante la comparecencia en la Cámara de Senadores del Secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López, exhortó al secretario a poner fin al envío de agua de la Presa El Cuchillo al estado de Tamaulipas ya que representa un peligro 

para la vida de las y los neoleoneses. Ante la crisis hídrica que se vive actualmente en el estado de Nuevo León es importante que se revise el 

tratado de aguas que existe desde 1996 y de ser posible que se cancele para ya no tener que enviar agua de la Presa El Cuchillo al estado 

vecino. Estamos listos para defender el agua de Nuevo León. Fuentes Solís se acercó a la tribuna mostrando una pancarta en la que se leía 

“Secretario: ¡NO! al trasvase de agua de El Cuchillo”, lo que llamó la atención del tabasqueño, señalando que coincide con lo solicitado por el 

Senador del PAN. El Secretario dijo estar de acuerdo en que no es viable el trasvase, y se comprometió a buscar el equilibrio para que no falte 

el agua en la Zona Metropolitana de Monterrey y al mismo tiempo se respeten los derechos de los tamaulipecos. El Senador enfatizó en que 

detener el trasvase no es vanidad sino una necesidad ya que representa un grave peligro para la gente en Nuevo León porque El Cuchillo es la 

presa con más agua en todo el estado actualmente, suficiente para satisfacer el consumo humano por más de dos años, y recalcó que dicho 

envío violaría el derecho Universal y Constitucional de acceso al agua.  

 

SENADORA PATRICIA MERCADO; COMION DEL TRABAJO APRUEBA INICIATIVA PARA QUE TRABAJADORES GOCEN DE 12 DÍAS 

DE VACACIONES A PARTIR DEL PRIMER AÑO LABORAL 

 

La senadora Patricia Mercado, del partido naranja,informo que en beneficio de los y las trabajadores del sector privado para duplicar de 6 a 12 

días de vacaciones a partir del primer año de trabajo, la Comisión de Trabajo y Previsión Social del Senado de la República aprobó por 

unanimidad, el dictamen que contiene dicha iniciativa. El dictamen, aprobado con 11 votos a favor, reforma los artículos 76 y 78 de la Ley Federal 

del Trabajo para establecer que las personas trabajadoras gozarán de 12 días de vacaciones a partir del primer año laboral y aumentarán 2 días 

por cada subsecuente año hasta llegar a 20 días. Después del quinto año, el periodo de vacaciones aumentará en dos días por cada cinco de 

servicios. La senadora Patricia Mercado, promovente de esta iniciativa celebró que con esta aprobación se está rompiendo una inercia muy 

injusta hacia las personas trabajadoras, pues desde hace 50 años no se aumentaban los días de vacaciones. El día de hoy vamos a romper una 

inercia muy injusta para las trabajadoras y los trabajadores de México. Somos el país que más horas trabaja y que menos vacaciones tiene. 

Destacó que son las nuevas generaciones quienes empezaron a levantar la voz, de manera espontánea en las redes sociales, para exigir 

Vacaciones Dignas Ya, lo cual es muy alentador. Reconoció a las organizaciones empresariales por haber dado su respaldo a esta iniciativa tras 

el Parlamento Abierto realizado en marzo pasado en esta Cámara de Senadores, así como a las organizaciones de la sociedad civil que la 

acompañaron y al diputado de la Bancada Naranja, Sergio Barrera promotor de la iniciativa en la Cámara de Diputados.  
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SENADORA ROCÍO ADRIANA ABREU; AVALA COMISIÓN DE ENERGÍA IDONEIDAD DE AGUSTÍN DÍAZ Y JOSÉ SÁNCHEZ 

ASPIRANTES A LA PRESIDENCIA DE LA COMISIÓN NACIONAL DE HIDROCARBUROS 

 

La senadora Rocío Adriana Abreu Artiñano, pressidenta de la Comisión de Energía del Senado, informo que se avalo el dictamen por el que 

se acuerda la idoneidad de dos de los integrantes de la terna enviada por el titular del Poder Ejecutivo, para ocupar el cargo de presidente de la 

Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Se trata de Agustín Díaz Lastra y José Sánchez Pérez, para sustituir al excomisionado Rogelio 

Hernández Cázares. La CNH es una dependencia del Poder Ejecutivo Federal, con personalidad jurídica, autonomía técnica y autosuficiencia 

presupuestaria, cuyo objetivo primordial es licitar y suscribir los contratos para la exploración y extracción de hidrocarburos, así como asegurar 

la maximización de su valor. Tras la comparecencia de los aspirantes, las y los senadores del órgano legislativo avalaron la idoneidad de Díaz 

Lastra con 13 votos a favor y una en abstención; la de Sánchez Pérez con 12 a favor y 2 en contra; mientras que Rojas Figueroa obtuvo 14 

votos para desechar su candidatura al no presentarse a la comparecencia. Agustín Díaz Lastra indicó que, de ser elegido para el cargo, realizará 

un diagnóstico objetivo con enfoque estratégico que sirva para la planeación de mediano y largo plazo, así como asegurar que la Comisión 

garantice una correcta y eficiente regulación en la exploración y explotación de los yacimientos petroleros para maximizar su rentabilidad. José 

Sánchez Pérez aseguró que es tiempo de darle a nuestra política energética un valor humano intrínseco, es decir, que los beneficios de la renta 

petrolera lleguen a todos los mexicanos, primordialmente a las comunidades en las que se extrae dicho recurso; tenemos que cristalizar el 

objetivo de alinear la actividad de la Comisión en favor de las políticas públicas del Plan Nacional de Desarrollo. El aspirante también dijo que la 

inversión en extracción debe ir aparejada con proyectos sustentables y sociales para resarcir el daño que ocasiona esta actividad. Sánchez 

Pérez propuso alinear el desempeño de la CNH a la política gubernamental con el respeto, protección y retribución a las comunidades de las 

regiones petroleras; simplificar los procesos administrativos; transparentar su operación; así como fomentar y hacer efectiva la transferencia 

tecnológica. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PAN APOYA A CÉSAR VERÁSTEGUI CANDIDATO A LA GUBERNATURA DE TAMAULIPAS QUE BUSCA 

ANULAR ELECCIÓN 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, manifestó su respaldo a César Verástegui Ostos “El Truco”, quien 

fuera su candidato a gobernador de Tamaulipas, para lograr la anulación de la elección por presunta intromisión del crimen organizado en la 

campaña del gobernador electo de Morena, Américo Villarreal. Ésta es una elección todavía no resuelta, no solamente porque esté controvertida 

en el Poder Judicial, sino por las razones por las que está controvertida. Nosotros estamos absolutamente convencidos de que nuestro candidato 

fue quien ganó y que las personas que se ostentan con ese triunfo lo lograron por un despliegue infinito de ilegalidades. Jorge Romero expresó, 

a nombre de su partido y grupo parlamentario, su respaldo a César Verástegui, ya que, insistió, no hay manera de que se avale un triunfo 

electoral que tiene por sustento ilegalidades vulgarmente comprobadas. La diputada y secretaria general del PAN, Cecilia Patrón Laviada 

exhortó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que resolverá hoy miércoles la impugnación que presentó el PAN por 

la presunta intromisión del crimen organizado en todo el proceso que realizó Morena para elegir a su candidato, a hacer lo correcto.  

 

ALEJANDRO MORENO; "DIÁLOGOS POR MÉXICO", CON LIDERAZGOS DEL PRI 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del instituto político, informo que los días 17 y 18 de octubre próximo, 

Beatriz Paredes, Ildefonso Guajardo, José Ángel Gurría, Miguel Ángel Riquelme, Alfredo Del Mazo, Enrique de la Madrid, Omar Fayad 

y Alejandro Murat, abordarán los temas de la agenda nacional y global. "Diálogos por México". Será una muestra de unidad y compromiso 

partidario. Señalo que los priistas llegarán fortalecidos a los próximos procesos electorales. Acompañado por integrantes del CEN, dio a conocer 

que se está invitando a participar a Beatriz Paredes Rangel, Ildefonso Guajardo Villarreal, José Ángel Gurría, Miguel Ángel Riquelme, 

Alejandro Murat, Alfredo Del Mazo, Enrique de la Madrid y Omar Fayad, entre otros cuadros importantes del priismo nacional. El Presidente 

Alejandro Moreno dijo que, con un ánimo de trabajo y construcción de acuerdos, el evento será público, del PRI para su gente, para sus 

liderazgos, cuadros y militancia. Expuso el líder nacional del tricolor, que será un evento para la ciudadanía, que se enriquecerá con la presencia 

de periodistas, analistas, expertos y representantes de la sociedad civil, para escuchar propuestas, contrastar ideas y mejorar el proyecto.  
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JOE BIDEN; REVIVIÓ CONVERSACIONES ESTANCADAS ANTE EL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU  

 

El presidente Joe Biden, con su llamado a ampliar el Consejo de Seguridad de la ONU, revivió conversaciones estancadas desde hace varios 

años, pero las perspectivas de una reforma siguen siendo bajas. En la Asamblea General anual de la ONU, no faltaron los recurrentes discursos 

del mundo en desarrollo sobre la supuesta injusticia del Consejo de Seguridad de 15 miembros, donde los cinco países vencedores de la Segunda 

Guerra Mundial -Reino Unido, China, Francia, Rusia y Estados Unidos- ostentan poder de veto. Esta vez los miembros occidentales del cuerpo, 

exasperados por el entusiasta uso del veto por parte de Rusia, que además puede bloquear cualquier acción del Consejo sobre su invasión de 

Ucrania, se sumaron al pedido de reforma. Joe Biden dijo que los miembros permanentes del Consejo deberían usar el veto en situaciones 

extraordinarias y pidió expandir el número de miembros. Respaldó la creación de asientos permanentes para África y América Latina, en tanto 

reiteró el apoyo de Estados Unidos a pedidos de Japón e India. Llegó el momento de que esta institución se vuelva más inclusiva para que pueda 

responder mejor a las necesidades del mundo de hoy. Lo más cerca que la ONU estuvo de una reforma fue en 2005, cuando Brasil, Alemania, 

India y Japón lanzaron una candidatura conjunta para puestos permanentes. China se opuso firmemente a un escaño para Japón, una potencia 

rival en Asia y aliado de Estados Unidos, en tanto los otros tres enfrentaron diversos grados de descontento por parte de sus respectivos países 

vecinos. Estados Unidos vio poca urgencia para impulsar una reforma de la ONU bajo el gobierno del entonces presidente George W. Bush, 

que pasó por alto al Consejo de Seguridad para invadir Irak, un hecho citado constantemente por Rusia cuando se le pregunta sobre el planteo 

realizado por Joe Biden. 
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